

à Mexico ; mais, ayant appris des Indiens qu'il avait encore une étendue immense à parcourir avant de parvenir au terme de son voyage, il résolut de rétrograder et de descendre le Mississippi jusqu'à la mer. L'armée retourna alors à l'embouchure de la Rivière Rouge où elle prit ses quartiers d'hiver.

Pendant le mois de Janvier, Mucoso fit construire des embarcations capables de transporter son armée par mer à Mexico. Les Caciques, qui avaient surveillé ses travaux, craignant que son dessein ne fut d'aller avorter les compatriotes de la fertilité des vallées du Mississippi et de les inviter à venir s'y établir et à l'aider à subjuguier les Indiens, résolurent de se liguier afin de réunir des forces suffisantes pour accabler les Espagnols, ou du moins, pour brûler leurs barques. Garcillasso raconte que la ligue était si considérable que les Caciques qui en firent partie, convinrent de lever quarante mille hommes. Cependant, le complot fut découvert et avis en fut donné à Mucoso par des femmes indiennes qui s'étaient attachées à quelques uns des officiers espagnols. Aussitôt, Mucoso prit toutes les mesures nécessaires pour résister à cette attaque, et les Caciques, s'en étant aperçus, plusieurs d'entr'eux se retirèrent de la ligue qu'ils avaient formée. Cette défection n'intimida pas ceux qui habitaient sur les bords du fleuve ; car ils persistèrent dans leur intention et